

PALABRAS DE LA MTRA. DOÑA GUADALUPE MAGDALENA SÁNCHEZ PALACIOS EN LA CEREMONIA DE INAUGURACIÓN DE CURSOS, DEL CICLO ESCOLAR 2019-2020 DE LA ESCUELA LIBRE DE DERECHO¹

Por GUADALUPE MAGDALENA SÁNCHEZ PALACIOS²

Estimado Rector de la Escuela Libre de Derecho: Don Ricardo Antonio Silva Díaz.

Distinguidos miembros del presídium.

Alumnas y alumnos y en particular alumnas y alumnos de primer ingreso de la Licenciatura en Derecho.

Amigos todos:

Quiero agradecer de manera especial a mis compañeros maestros de la junta directiva por recuperar una tradición y por el honor de poder dirigirme a todos ustedes, en mi calidad de docente, con un mensaje en la apertura de este nuevo ciclo escolar.

El activista Malcom X señaló “el mañana pertenece a la gente que se prepara hoy”.

Por razones diversas, cada uno de los aquí presentes optamos por entrar a esta nuestra Escuela para realizar sueños y aspiraciones y dedicarse casi en exclusivo al estudio de una sola ciencia, el derecho, y con ello cimentar un futuro.

Alumnas y alumnos de nuevo ingreso: Les doy la más cordial de las bienvenidas a la Escuela Libre de Derecho, a todos y cada uno de ustedes, quienes a partir de ahora se incorporarán a las aulas de esta institución educativa, pero principalmente, los invito a disfrutar de los mejores años de su vida, por las experiencias que van a adquirir y todas las enseñanzas que recibirán por parte de sus profesores.

Y créanme que así será, porque como ustedes, hace algún tiempo estuve en su lugar: llena de emoción, curiosidad y una profunda sed de conocimiento.

Ahora, como egresada de esta gran institución educativa, como docente y abogada, valoro todo lo que la Libre de Derecho me ha dado, fundamentalmente los valores

1 Discurso pronunciado el día lunes 12 de agosto de 2019.

2 Profesora de la Escuela Libre de Derecho.

para poder retribuir a la sociedad y a ustedes, los alumnos de esta casa de estudios, el conocimiento adquirido.

Formar parte de la comunidad de *la Libre* implica un compromiso no solo con la sociedad, sino con la vida. Así, todos y cada uno de los maestros hemos adquirido una responsabilidad para con ustedes los alumnos que conlleva el amor, la lealtad y el respeto por nuestra Escuela.

Iniciar una formación superior no es un asunto trivial, es la antesala de su inserción en el mundo laboral. Decía el filósofo español José Ortega y Gasset que –en la concepción de una escuela hay que partir del estudiante; y la universidad tiene que ser su proyección institucional, cuyas dimensiones esenciales están en lo que ustedes son y en lo que necesitan saber para vivir de su profesión–.

En este sentido les tengo una buena noticia, están en el sitio correcto, pues esta escuela goza de un prestigio y calidad probadas a la sociedad mexicana través de sus 107 años de vida como formadora de abogados, y en la que han transitado personajes de gran importancia para nuestro país, y que describe de forma maravillosa el texto “Una breve y moderna historia de la Escuela Libre de Derecho”, de Don José Manuel Villalpando, mi maestro, que ahora comparto con ustedes:

“Inmutable al tiempo, en la Libre solo el cambio de personas, de protagonistas, indican la renovación natural de una institución que mira a su pasado con respeto y casi veneración, pero sobre todo, como algo real y presente, como la *Asamblea de vivos y muertos* consignada en una de nuestras frases más simbólicas. Esta sensación de permanente actualización de una antigüedad que no nos es lejana, sino al contrario, cercanísimamente propia, es tan importante en el recuerdo de quien evoca, como lo es también para los jóvenes de nuevo ingreso, que al recorrer los pasillos del edificio escolar, leen en las puertas de los salones de clase los nombres de prestigiados maestros de antaño, y se estremecen al sentir las miradas de la galería pictórica de nuestros rectores que circundan el Aula de Exámenes Profesionales”.

Esta descripción, sin duda, formará parte en el corto plazo de su vivencia cotidiana en este Campus, por lo que los invito a que estén a la altura de las expectativas de lo que esta escuela representa para el país y su futuro, que ya son ustedes. Porque aquí contarán con un espacio de libertad para plantear sus opiniones, abriendo la posibilidad de que toda idea sea debatida en un ambiente de respeto y tolerancia.

Por ello, a partir de ahora deberán dedicarse a la tarea de profundizar sobre la ciencia del derecho, tan fascinante como inagotable, dando pasos seguros para combatir ese terrible mal que es la ignorancia, en esa búsqueda permanente del saber; lo que debe traducirse en un amor y una pasión por el conocimiento, que les exija siempre y, sobre todo, que tienda a dignificar una profesión, la de ser abogado, tan empañada y cuestionada en nuestra sociedad.

Jóvenes de nuevo ingreso:

Los felicito por estar aquí, por su interés en cursar la Licenciatura en Derecho, porque seguirse superando diariamente significa asumir el compromiso y el desafío de generar un cambio en nuestro país, que requiere de gente preparada pero, sobre todo, honesta y que haga de sus actos un ejemplo de vida, porque eso representan seguramente para sus familias y amigos.

No olviden que ser joven es ser entusiasta, energético, impetuoso y generador de ideas nuevas; con conciencia y voluntad de modificar hábitos, costumbres y modos de pensar, lo que, en definitiva, les permitirá ser mejores cada día. No renuncien a la etapa más importante de sus vidas que es la experiencia de la educación superior, pues éste puede ser el punto de partida de grandes metas y bases para su futuro.

Todo ello, por supuesto, sin ser ajenos a la realidad que como estudiantes les toca vivir, siendo gestores de un cambio de mentalidad en las nuevas generaciones. Dejen constancia en el transcurso de su carrera y su paso por esta Escuela Libre de Derecho que han contribuido con ella, y así, cuando al final del camino reciban el tan anhelado título profesional, sentirán la satisfacción y el privilegio de haber sido estudiantes de derecho de esta institución educativa, cuyos preceptos fundamentales no sólo radican en una formación doctrinaria, sino también moral y ética.

Les deseo el mejor de los éxitos y al mismo tiempo, agradezco la oportunidad de ser parte de su formación académica.

Muchas gracias.

Tirant Online México, la base de datos jurídica de la editorial más prestigiosa.



www.tirantonline.com.mx

Suscríbete a nuestro servicio de base de datos jurídica y tendrás acceso a todos los documentos de Legislación, Doctrina, Jurisprudencia, Formularios, Esquemas, Consultas o Voces, y a muchas herramientas útiles para el jurista:

- * Biblioteca Virtual
- * Tirant Derechos Humanos
- * Tirant TV
- * Personalización
- * Foros y Consultoría
- * Revistas Jurídicas
- * Gestión de despachos
- * Novedades
- * Tirant Online España
- * Petición de formularios

 (55) 65502317/18

 www.tirantonline.com.mx

 atencion.tolmex@tirantonline.com.mx



